
平成 30 年度 第 2 回 菩提寺まちづくり協議会合同役員会議事録 

    日時：平成 30 年 5 月 9 日(水)  19:30～20:46 

    場所：菩提寺まちづくりセンター第 2 会議室 

 

出席者 田中秀文化芸術委員長、浅井基地域活性化委員長、東良子ども育成委員長、平地書記  

永田イワタニランド区長、樋口三上台区長、廣嶋菩提寺区長、松本近江台区長、山口サイドタウ

ン区長  

坂田菩提寺代理区長、田中雄北山台自治会副会長、久郷三上台自治会長、上原みどりの村自治会

長、田中論イワタニランド自治会長、松山近江台自治会長、溝口サイドタウン自治会長 

木ノ下会長、粟津副会長、川上事務局長、中村会計、鵜飼監事、宮田監事 

欠席者 浅井長福祉安全委員長 

 

１．副会長選考委員会結果報告  松本区長(推薦委員会委員長) 

  推薦者  副会長・粟津寛三氏（近江台）初代事務局長・準備委員会副代表  

総会での承認に基づき合同役員会（区・自治会）承認   決定 

 

２．会長報告 

まずは、皆様のご協力により総会が終了しました。お礼申し上げます。 

総会で申し上げましたように、平成 30 年度はこのまちづくり協議会の見直しを進めたいと思いま

すのでよろしくお願いいたします。 

１)副会長 粟津氏を承認いただき有難うございます。まち協の今日までの経緯をご存じの方であ

りご意見を頂きながら見直しを進めたい。 

２)総会議案で承認されました「菩提寺まちづくり協議会会則」の変更を行いました。 

  ①監事の職務  ② 代議員の数 

改正 平成 30 年 4 月 22 日、施行 平成 30 年 4 月 23 日としました。(会則を配布) 

３)市地域まちづくり協議会会長会議(H30.4.26)が行われましたので報告いたします。 

①平成 30 年度の会長は水戸学区まちづくり協議会会長の望月会長です。副会長は三雲学区まち 

づくり協議会の武田会長です。(輪番制) 

②市議会事務局主催で「市民と議会のまちづくりトーク」が 5/11 13:30～ 菩提寺まちづくり 

センター第 2 会議室にて、菩提寺学区の区長・まちづくり協議会役員に対象を絞って開催され 

ます。(一般市民が参加できないではないかとの声も聴いていますので皆様の地区で同様の意見 

があれば当日ご発言ください) 

③市社会福祉部が「地域で支えあうまちづくり懇談会」をまちづくり協議会単位で「地域の福 

祉課題」の抽出を目的に開催いたします。 

菩提寺まちづくり協議会は 6 月 19 日(火) 19:00～20:30 予定です。 

また、10 月には「地域で支えあうまちづくりフォーラム」を予定されています。 

４)市の福祉計画に合わせ社会福祉協議会も福祉の活動を転換されていきます。昨年までの小地域 

福祉活動交付金も平成 30 年度から「絆づくり交付金」として住民団体が地域の福祉課題の実情 

に合わせ、自主的に解決しようとするための事業に交付されることになります。(資料を配布) 



５)まちづくり協議会を対象に「法人化制度研修会」が 6 月 5 日(金)14:00～開催されます。 

四役が出席いたします。 

質疑→ なし 

 

３．議事：協議事項及び承認事項 

(A) 福祉安全委員会の活動報告 代 川上事務局長 

１)委員会開催 ５月２日を予定していたが 「５月１４（月）１９：３０～」に延期 

２)委員会活動報告 

① ４月の菩提寺「すくすく食堂」開催結果 

・スタッフの事前打合せ⇒４月１６日（月） １９時３０分～ 

・第７回菩提寺「すくすく食堂」開催⇒４月２１日（土）９時３０分 まちセン集合 

・竹林でタケノコ掘りを体験⇒地域活性化委員会の協力をいただきました。 

・食事提供⇒親子どんぶり 

・参加者４０名（子ども 31 名、大人 9 名） 

・今回より参加費を値上げ（30 年度より） 

   一律 100 円⇒子ども 100 円、大人 300 円 

② ５月の菩提寺「すくすく食堂」（５月１９日開催） 

・“遊びと学ぶ”は、湖南天体観測同好会の協力を得て、「月球儀づくり」と「天体観測 

（希望者）」を計画 

・事前の打ち合わせ⇒５月１４日(月) 19 時 30 分～ 

・食事提供⇒ピラフとポテトサラダ 

※天候により夜 19 時～天体観測 

３)「すくすく食堂」の運営資金について 

① 平成３０年度「遊べる・学べる淡海子ども食堂」モデル事業助成金 

 ・継続事業として、平成 29 年度に引続き、助成金を申請済み（10 万円） 

 ② 湖南市地域活性化先進モデル事業｢No.9 子育て事業｣交付金 

 ・菩提寺「すくすく食堂」がモデル事業に該当するか否か、市担当課に相談する予定 

   ※ 決定はまだ 

４)防災体制の充実（防災士の育成）                 

 ・地域提案事業（総合戦略の推進）として前年度に引続き、市交付金を得て 2 名の防災士を 

  育成する。（29 年度みどりの村区） 

  ・市担当課と相談予定 

５)その他報告事項 

① 石部南まちづくり協議会の子ども食堂から菩提寺「すくすく食堂」を見学したいとの申し 

入れがあり、 ５月または６月の開催日に受入可能との返事をしました。 

現在、石部南まち協内部で調整中。 

  質疑→ なし 

 

 



(B) 文化芸術委員会の報告  田中委員長 

１)整備作業 

  歴史の小径整備作業  ９：００～１０：３０ 

    ポイント２から古墳までの掃き掃除。道の脇に木を並べて道を分かりやすくした。 

２)定例会１１：００～１２：００ まちづくりセンター事務室 

 １. ４月１１日の合同役員会の報告 

  ① 今回は主として、総会の議案書について内容確認した 

  ② 文化芸術委員会関連項目     

    ３０年度の事業計画の中で、新型交付金事業として「じいちゃん・ばあちゃんにきく、 

菩提寺の昔ばなし」の本を内容を改訂して再発行しようと言う案が出され、仮の案を出 

したが、一部記述を修正する事になった。 

 ２．歴史文化資料室関係 

  ① ６月２３日（土）に第９回歴史講座を開催する。回覧チラシを各区にお願いする。 

 テーマ「（仮）湖南市の仏像」 

 講師 高梨 純次氏（MIHOMUSEUMU 参事） 

     ホームページにお知らせとして載せた。 

     市広報に掲載してもらうよう依頼を出した。 

 ３. 新型交付金事業 

      事業実施期間 2/28  データーを会長に。 

① 「菩提寺の昔ばなし」の再販は難しい。 

    ・データが PDF でしか残っていない。編集が出来ない。 

    ・初版は儀平塾が出版している。今回再販するとすれば、まち協の出版となり、著作権 

の問題がある。 

    ・改訂していく人が少ない。 

②  昨年度作成した「諸先輩に聞く、昭和前半の菩提寺」の続編を作成したい。 

    前回に聞きたい人を人選したが、半分ぐらいの人しか聞けていない。聞けていない人に 

聴き取りをしたい。検討して行く。（３２P にする。）  

４．土曜日事業 

  文化芸術委員会としては、歴史ワークショップの２回目を行う。８月２２日（水）の予定。 

 ５．その他 

  ① 歴史文化資料室はこれまで週２日に当番を決めて、資料室に詰めていたが、５月から当 

番制をやめる。まちづくりセンターに来た人が資料室のガイドを希望した場合、管理室 

に申し出て、登録した人に連絡を取ってもらい、１０～１５分ぐらいで来てもらい対応 

する。管理室に依頼しておく。（登録者 5 名） 

③ 今年度は霧降の瀧の整備を行わない。菩提寺山の散策路と歴史の小径を中心に整備作業

を行う。霧降の瀧入口の駐車場を閉鎖している事と、瀧の上下に砂防ダムが出来て水量

が減ってしまった。まち協として行うことであるので協力をお願いしたい。 

 ６．今後の予定 

  ① ５月８日（火）１４：００～歴史文化資料室運営協議会 



   ②５月１９日（土）９：００～１１：３０予定 歴史の小径整備作業 

   ③ ５月１９日（土）１１：００～文化芸術委員会定例会 

 

(C)地域活性化委員会の報告  浅井基委員長 

１）平成 30 年度通常総会議案書修正の件 

平成 29 年度地域活性化委員会の会計予算が 937,000 円になっているが、546,000 円だったので 

修正する。 

2）土曜日授業 水鉄砲の製作 

6 月 9 日 9 時からまちづくりセンターの屋外で土曜日授業で水鉄砲を製作する。 

スタッフは当日 8 時 30 分に集合。  

5 月 26 日（土）9 時にまちづくりセンターに集合して節入りの竹を 50 本採取して準備する。 

作成要領や購入品は永田区長にお願いする。 

費用は土曜日事業から捻出する。 

※材料（浴衣の古布・たこ糸など） 

3）タケノコ堀の実績と今後の予定  

4 月 15 日イワタニランド。雨の中約 40 名来園。 

4 月 17 日菩提寺こども園。園児 56 名、先生 6 名、民生委員・区長・委員会メンバー・ボラン 

ティア等合計 74 名で行う。こども園にはタケノコが 1 人 1 本当たるように園まで運搬した。 

4 月 21 日すくすく食堂。申込み 50 名。  9 時竹林集合 

4 月 22 日三上台自治会。        8 時 30 分竹林集合 

4 月 25 日サイドタウン自治会。     8 時 30 分竹林集合 

4 月 26 日北山台グリーンクラブ。約 5 名。 中林さんが立ち会う 

4 月 28 日北山台自治会。 

5 月 3 日みどりの村自治会。 

5 月 6 日ボーイスカウト 

※今年は、豊作、300 名余りの参加 

・まちづくりセンターで販売用のタケノコ掘り予定 

5 月 7 日 8 時 30 分竹林集合 10 時から販売     5/7→雨で中止 

5 月 10 日 8 時 30 分竹林集合 10 時から販売  

5 月 14 日  8 時 30 分竹林集 10 時から販売 

獲れない時（センターにてお詫び） 

4）その他       

1.  4 月 21 日（土）午後に滋賀県立大学で近江楽座の発表会があり、バンブープロジェクト 

の発表があるので浅井委員長が傍聴する。（地域と密着した活動→今後も協力を頼む） 

2. 5 月 14 日 14 時から 17 時に滋賀県立大学陶器教授の教室の新入生約 30 名がバスで来園す 

る。竹林の整備経過説明と現地を見学する。 

  ※イセキ→粉砕機 大 135 万円・設置 95 万円 

・管理が課題 

・竜王で展示会・・・竹持参で様子を見てみる。 



・予算関係→今後検討して進める。 

  ①竹の子堀はよい。が、しかし購入金が殆ど入らない。 

    自治会からいくらかのお金を取る。・・・検討の必要有 

  ②粉砕機→高額購入 

   （レンタルの場合との違い、メリット）→コストを考える。 

  ③レンタル期間が経過すればよいものもある。確認を。 

④ 7 月の展示の様子をみてどう対応するか決める。 

⑤ 交付金→６月末 

 

(D)子ども育成委員会の報告  東良委員長 

１、総会議事の確認及び共有化。 

２、本年度事業計画と実施事項の確認。 

１）安全安心できるまちづくりの推進。 

   ①夏休み夜間巡回、愛のひと声あいさつ運動。 

    サポーター名簿を元にそれぞれ班分け作業に入る。 

    ※夏祭・・・夏の重要ポイント 

    サポーター →４０名程度集まった。 

２）子どもたちと地域の大人との親睦を図る。 

①8/25（土）午前中予定のペットボトルロケット大会（土曜日事業）。 

北中の奉仕作業と重複しており、参加者・お手伝いの呼びかけを手厚く。 

② 10/28（日） ハリキリンピック。 

③H31 1/27（日）すくすく広場。 

    目先を変えて、ケーキから手作りクッキーへ。  

３）市民会議との連携。 

   ①5/11（金）湖南市青少年育成市民会議評議員会決定事項に準ずる。 

３、サポーター会議のスケジュール。 

日時 平成 30 年 6 月 18 日（月）19:00 より 

場所 菩提寺まちづくりセンター 第２会議室 

内容 １、サポーター紹介 

      ２、今年度の事業方針と事業計画について 

      ３、夜間巡回、あいさつ運動の班分け内容について 

      ４、ペットボトルロケット大会、ハリキリンピック、すくすく広場のサポート依頼 

４、5/11（金）湖南市青少年育成市民会議評議員会（総会） 

     出席者 東良、鵜飼、正岡 

５、平成 30 年度、市民会議補助金 

     205,781 円・・・昨年度同様・各育成の実績にに応じた配分 

６、その他 

   質疑→ なし 

 



(E) 土曜日事業支援プロジェクト報告  永田リーダー 

 ※ 資料なし 

   年間計画通り・・・水鉄砲 

    案内配布チラシ 北中 →済   両小学校 →5/28   

    集計 →６/５（保険をかける） 

   質疑→ なし 

 

(F)会計の報告  中村会計 

平成 30 年度菩提寺まちづくり協議会 予算・実績対比表を示して説明 

質疑→ なし 

 

G)監事より  鵜飼監事 

 Q 交付金についてわかりにくい、説明を。 

 A 新型交付金とは、地域活性化推進モデル事業交付金であり略して呼んでいて同一である。 

   以前は「きらめき湖南」として事業交付金が示されていた。昨年から複数の事業選択とな 

った。 

 Q 総会代議員等会則変更をされたが他にそぐわないところがある。 

   会則第 11 条 3 項 役員・委員は後任が決まらない限り退任できないこと 

36 条の推薦委員会でしっかり決めること 

 A 全面改定をしていきたい。 

   当初から様々なこと少しずつ変わりつつある。→そぐわない現状 

   １２月くらいまでに全体を見直し案を示したい。 

   会則変更 →合同会議で審議した後、次の総会に示したい。 

 委員会事業についての意見 

  ・福祉安全委員会の予算（市・学区・助成金・・・）収入と支出の内容がわかりにくい。 

  ・文化芸術委員会  歴史の小径の整備作業 

    その時々、その場の協力は難しい。年間スケジュールを提示するなどして参加可能な日

を記入するなどして調整するとよい。※お茶と昼食の提供があるとよい。 

 ※会則集を熟読し、改正して行ってほしい。→「会則変更プロジェクト」の立ち上げ 

  会則の上位法 →「まちづくり条例」 

 

事務局   「ありがとうございました。」８時４６分終了 

 

 

次回合同役員会 平成 30 年 6 月 13 日(水) 19:30～ 

以上 

 

承認署名  


